
 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 5 POR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA Y 
FUTURO  

 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 10:00 horas del día ocho de noviembre de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- 
Coordinador de Gabinete y los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 5, Lic. 
Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, Lic. Alejandro 
Angulo Carrera – Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, Mtro. Humberto Ortiz 
Guevara-Director Administrativo de Servicios Públicos, Lic. Missael Adhir Quiroz Magaña-
Secretario Técnico, Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica, Arq. José Gustavo Botello Montes-
Director General del Instituto de Planeación, Lic. Héctor de la Peña Juárez, Dr. Agustín Luna Lugo 
Coordinador de Delegaciones e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 5 por una mejor calidad de 
vida y futuro, Ing. Petrouchka Escoto Robles-Consejera ciudadana, Mtro. Roberto Méndez López-
Rector Universidad Marista, Ing. Román Tzintzun Flores-Presidente del Colegio de Ingenieros 
Civiles del Edo de Qro. y Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, Mtro. 
José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar la 
sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual para la cual fuimos convocados en 
tiempo y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 

 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 3ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y comenta que esta sesión tiene como objetivo que en conjunto con 

sociedad civil organizada se vayan analizando los avances que se tienen en cada uno de los 6 

ejes del Plan Municipal de Desarrollo y hagan sus observaciones, es un esfuerzo de 

transparencia y rendición de cuentas. Posteriormente sede la palabra al Lic. Jorge Luis Alarcón 

Neve – Director de Planeación y Vinculación y al Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de 

Evaluación y Desempeño. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se les hizo llegar 

la presentación y da lectura al orden del día, comenta que esta herramienta es la que ha 



 

 

utilizado el Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, para ver que se cumpla con el Plan 

Municipal de Desarrollo 2021-2024. 
 

 El Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y el Lic. Sergio 

Manzanilla Cuevas- Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la 

presentación de los programas presupuestarios del eje 5 (P.P.) que es P.P. 9 Municipio planeado, 

ordenado y funcional con un avance del 91.79% y el P.P. 10 infraestructura y movilidad urbana 

con un avance del 95.33% 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se ha hecho la 

metodología se verán las líneas de acción que están en rojo y amarillo. 
 

 Mtro. Humberto Ortiz Guevara-Director Administrativo de Servicios Públicos, comenta que la 

línea de acción 9.9 está en amarillo, porque es por la creación de parques se va avanzando 

conforme a las licitaciones públicas, el compromiso es hacer 8 parques, pero para fin de año se 

espera ya esté en verde, 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se les hizo llegar 

la presentación con las ligas y el código QR donde pueden ver toda la evaluación de los 6 ejes, 12 

programas y las 126 líneas de acción, junto con las más de 700 fichas que se reportan cada 

trimestre para concluir los semáforos. 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, solicita a los titulares de 

las áreas hacer una presentación de la parte cualitativa. 
 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que en infraestructura hidráulica se tiene avance del 89% en construcción de red de 

drenaje sanitario y red de agua potable de calles san Cristóbal y santa Ana, Guadalupe, san Juan, 

Sándalo, colonias san Juan el Salitre y Granjenal, EGF, con Inversión 7.99 MDP. Se tiene un avance 

del 43% en construcción de drenaje pluvial y rehabilitación de red de drenaje sanitario y red de 

agua potable de calle san José, Col. santa María Magdalena, FCP., Inversión 16.23 MDP. En 

infraestructura deportiva se tiene un avance del 45% en la construcción de alberca en 

C.B.E.N.E.Q. Andrés Balvanera, Col. Vista Alegre, Del. Josefa Vergara y Hernández, con una 

inversión de16.51 MDP. Con un avance del 12% en el complemento para la rehabilitación de 

unidad deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, con una inversión de 3.68 MDP. En infraestructura 



 

 

educativa con un avance del avance 86% en la construcción de barda perimetral en CECYTEQ 

plantel Montenegro, Fracc. Hacienda santa Rosa, Del. SRJ con una inversión de 3.15 MDP. Con un 

avance del 95% de la rehabilitación de barda perimetral en secundaria técnica 25 Epigmenio 

González, Col. Bolaños, Del. Villa Cayetano Rubio, con una inversión 2.77 MDP. En infraestructura 

social con un avance del 35% en la reconstrucción de vialidades e infraestructura en calles de la 

Col. los Molinos, Del. Centro Histórico (primera etapa) Inversión 36.67 MDP, con un avance 70% 

en la reconstrucción de vialidades e infraestructura, Jurica Campestre (primera etapa), inversión 

24.45 MDP. En mantenimiento vial con avance del 24.89% en mantenimiento de banquetas en el 

Municipio de Querétaro, con una inversión 27.60 MD, con avance del 75% en obras emergentes 

por contingencias en Av. de la Luz, con una inversión 11.98 MDP. En mercados con un avance del 

12%, construcción de estacionamiento del mercado Josefa Ortiz de Domínguez "la Cruz", Col. 

Centro Histórico, Del. Centro Histórico con una inversión 198.08 MDP 
 

 Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica de la Secretaría de Movilidad, comenta que en 

ordenamiento jurídico en solicitudes ingresadas de usuarios registrados de transporte de carga 

pesada se tienen 1,260 en el 3er trimestre, con un acumulado de 15,258. En número de 

estacionamientos y lugares de depósito de vehículos regularizados 9 en 3er trimestre con un 

acumulado de 215. En infraestructura vial en bici estacionamientos 12 bloques y 53 bicicletas, 

en semáforos 15 intersecciones atendidas por vandalismo (robo). En mantenimientos 

preventivos 163 en el 3er trimestre con un acumulado de 343, en mantenimientos correctivos 

154 en 3er trimestre con un acumulado de 382. En aplicación del reglamento en emisión de 

boletas de infracción 7,754 en 3er trimestre, en infracciones 2,168 en 3er trimestre. En 

programa de transporte integral del Municipio de Qro., en transporte sostenible implementado: 

traslados en los programas de transporte municipal realizados 1,288,702 en 3er trimestre, en 

incremento del número de beneficiados de los programas de transporte municipal 775 en 3er 

trimestre. En sistemas de bicicletas públicas, aumento del número de beneficiarios de usuarios 

de bicicleta pública Qrobici 1,322 en 3er trimestre. En educación y cultura de la movilidad, 

aumento del número de beneficiarios del programa de educación y cultura de la movilidad 

3,137 en 3er trimestre. 
 

 Integrante consejero ciudadano, tiene la inquietud con respecto a la movilidad si tienen algún 

proyecto para implementarlo bicicletas cercano a las preparatorias y universidades, porque son 



 

 

espacios donde se generan embotellamientos. Porque comenta ha oído que se pretende cerrar 

el acceso a la Colonia Loma Dorada y sugiere mejor no cerrar vialidad sino mejor ordenar a la 

universidad Cuauhtémoc que es quien genera la problemática. También se tiene pendiente con 

Obras públicas la rehabilitación la calle de Loma de San Gremal.  

 Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica de la Secretaría de Movilidad, comenta respecto a la 

universidad Cuauhtémoc ya se está trabajando con ellos se les ha ofrecido tarjetas para 

transporte público, sólo se les cobra una cuota de recuperación, se tienen 3 rutas 

implementadas desde el 15 de octubre en la universidad y se pretende incrementarlas, ya se ha 

hablado con el Rector para que de alguna manera el uso de estas rutas sea obligatorio y así 

evitar el congestionamiento en esa zona y se está muy pendiente con los oficiales de movilidad 

en los operativos fijos que se tienen. 

 El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, comenta que sobre el 

acceso de Loma Dorada hacia Bernardo Quintana habló con el Secretario y le dijo que en los 

próximos días tendrá reunión con la asociación de colonos de Loma Dorada para ver este tema. 
  

Y por parte de Obras Públicas revisaran la situación de la calle de Loma de San Gremal. 
 

 Integrante consejero ciudadano, felicita por el trabajo que están realizando de movilidad y a la 

vez sugiere haya un tema de regulación en las tiendas y centros comerciales que recién han 

abierto porque ha visto que los trailers hacen las maniobras en la calle. 
 

 Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica de la Secretaría de Movilidad, comenta hará llegar 

esta sugerencia al Secretario de movilidad. 
 

 Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de los consejeros ciudadanos por acompañar en este esfuerzo de transparencia y 

rendición de cuentas y siempre se está abierto este enlace para cualquier duda que tuvieran y 

así seguir avanzando. 
 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las diez horas con cuarenta y cinco minutos, del día ocho de noviembre del 

año dos mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.  


